

Prends gardes à la manière
dont
tu reproches ton frère



Joël CasimirTAGNE

Prends garde à la manière dont tu reproches ton frère !

Prends garde à la manière dont tu reproches ton frère !

(Galates 6 : 1-5).

Cette brochure est un message d'exhortation et d'édification. Comme la parole de **YHWH¹** (**DIEU**) nous le rappelle dans l'épître de Paul au Colossiens chapitre 3 verset 16 qui dit : « **Que la parole du MASHIAH habite abondamment en vous en toute sagesse ! Vous instruisant et vous avertissant les uns les autres par des psaumes, par des hymnes et des cantiques spirituels, chantant dans votre cœur au Seigneur avec action de grâce** ». Shalom à tous et soyez bénis abondamment par ce message au Nom de **YEHOSHOUA HA MASHIAH (JESUS-CHRIST)** notre Seigneur ! **AMEN**.

Pendant que je priais un matin, le Seigneur m'a donné cette parole : « *prends garde à la manière dont tu reprends une personne, car tu peux la ramener ou l'éloigner du droit chemin* ». Ces paroles m'ont été familières. Alors j'ai fait des recherches dans les écritures par la grâce de YHWH et je suis tombé sur le livre de Galates au chapitre 6, qui a fait l'objet de ma méditation.

« *Mes frères, lorsqu'un homme est surpris en quelque faute, vous qui êtes spirituels, redressez-le avec un esprit de douceur. **Prends garde à toi même, de peur que tu ne sois aussi tenté. Portez les fardeaux les uns des autres, et vous accomplirez ainsi la loi de Christ. Car si quelqu'un pense être quelque chose, quoiqu'il ne soit rien, il s'abuse lui-même. Que chacun examine ses propres œuvres, et alors il aura de quoi se glorifier pour lui-même seulement, et non par rapport aux autres. Car chacun portera son propre fardeau.*** » (**Galates 6 : 1-5, BYM²**).

¹ **YHWH ou YHVH** : Traduit par l'Éternel dans la majorité des versions de bible française, ce tétragramme est le Nom de Dieu révélé à Moïse dans le livre d'Exode. Avec le temps le tétragramme a donné *YaHWeH* ou *YaHVeH*.

² **BYM** : Bible de Yéhoshoua-Mashiah (version de la bible).

Au verset 1, le Seigneur m'a posé une question : Que signifie être surpris ? **Définition³** : être pris à l'improviste, d'une manière inattendue, sans préparation. Il me dit encore : est-ce parce qu'on ne t'a pas surpris que tu ne commets pas de fautes ? Ma réponse a été non.

La condition humaine est imparfaite je dirai même plus encore corrompue, de par sa nature pécheresse qui nous expose à être porté par le mal, donc voué à commettre des erreurs bien plus que nous pouvons l'imaginer. A ceci je comprenais que nous aussi, à un certain moment donné de notre vie nous serons soumis à l'expérience d'être repris ou reprochés par un de nos frères. Il est important que nous ayons un esprit de douceur quand nous reprenons nos frères.

« Tout ce que vous voulez que les gens fassent pour vous faites de même pour eux, car c'est la loi et les prophètes » (Matthieu 7 : 12, Louis Segond).

De plus nous tirons de la parole de YHWH que le chrétien **spirituel** est celui qui reprend avec douceur, la douceur est une caractéristique du fruit de l'Esprit qui accompagne les enfants d'ELOHIM (Galates 5 : 22). Sur le plan humain, il y a très peu de personnes qui puissent supporter aisément de rudes réprimandes. Bien que ce soit mon avis nous convenons tout de même que les cris en guise de réprimandes à chaque erreur seraient difficiles à supporter. Nous voyons nos enfants dans nos familles être plus attirés vers les personnes qui manifestent de la douceur envers eux et manifestent un sentiment contraire envers les personnes rudes, or nous sommes les enfants de JESUS qui lui-même a dit *« je suis doux et humble de cœur » (Matthieu 11 : 29, Louis Segond)*. Ainsi nous voyons que la douceur du Seigneur est manifeste dans nos vies, faisons de même envers nos frères et même nos ennemis.

« Or il ne faut pas que le serviteur du Seigneur soit querelleur, mais doux envers tout le monde, propre à enseigner, supportant patiemment les mauvais. Enseignant avec douceur ceux qui ont un sentiment contraire, afin d'essayer si quelque jour Dieu leur donnera la repentance pour reconnaître la vérité ; Et afin qu'ils se réveillent pour sortir des pièges du Démon, par lequel ils ont été pris pour faire sa volonté. » (2 Timothée 2 : 24-26, Martin 1744). Prenons garde à la manière dont nous réprimandons les autres car notre Seigneur est doux.

« Prends garde à toi même, de peur que tu ne sois aussi tenté. ». Si nous reprenons mal une personne, la personne pourra être tentée de faire pareil.

³ Cette définition est tirée de 38 Dictionnaires et Recueils de Correspondance.

Laissez-moi vous proposer ces deux illustrations de la douceur de notre Seigneur tirées des Saintes Ecritures.

Il s'agit premièrement de l'histoire que nous connaissons tous d'Adam et Eve dans Genèse 3 : 1-11. Le péché d'Adam et Eve a eu de graves conséquences dans l'histoire de l'humanité, mais l'attitude que le Seigneur a adoptée après qu'ils aient désobéi a été d'attendre sans se précipiter. Il savait déjà qu'ils avaient désobéi leur laissant le temps de se confectionner des ceintures en feuilles de figuier pour cacher leur nudité et ensuite au moment de leur rendez-vous habituel de s'enquérir de la situation avec calme et douceur, cherchant à savoir pourquoi ils s'étaient cachés et pourquoi il ne les voyait plus comme avant quand il se promenait dans le jardin, vu que le Seigneur a dû les chercher pour que Adam se présente à lui (Genèse 3 : 9). Leur laissant même le temps de s'exprimer avant de prononcer le jugement que nous connaissons. Voilà un parfait exemple à mon sens à copier, dans sa démarche adoptée le Seigneur leur a donné la possibilité de peser les conséquences de leur acte afin qu'ils ont regrettent, de manière à ce que le jugement prononcé soit justifié.

Nous avons ensuite cette autre illustration avec l'histoire de David concernant son péché d'adultère commis avec la femme d'Urie (2 Samuel 11 : 1-27 et 2 Samuel 12 :1-13). En guise de rappel, David grand Roi d'Israël et d'une grande piété se livra à ce péché d'adultère en prenant la femme de son serviteur Urie et s'arrangea pour le faire mourir à la guerre en le positionnant en première ligne c'est-à-dire là où le contact avec l'ennemi est plus intense et plus dangereux donc plus de chance d'être tué (2 Samuel 11 : 15 *il écrivit en ces termes : placez Urie à l'endroit où sera le plus fort de la bataille et éloignez-vous de lui, afin qu'il soit frappé et qu'il meure*). Désobéissant ainsi au Seigneur qui l'avait toujours gardé toute sa vie après s'être révélé à lui et l'avoir placé là où il était à cette époque c'est-à-dire roi d'Israël. L'Eternel voyait bien ce que David avait fait, mais toujours dans son élan de douceur et de patience ne se précipita pas pour réprimander David parce qu'il voulait le sauver. C'est le prophète Nathan, ami de David qui a été suscité pour parler à David de la part du Seigneur. En lisant le texte de 2 Samuel 12 :1-4, nous remarquons que le prophète Nathan n'y est pas allé sans que l'Eternel ne le conduise, avec sagesse et dans le même procédé adopté dans illustration précédente, conduit par l'Esprit de Dieu le prophète Nathan va emmener le Roi David à prendre conscience de son erreur en lui racontant une histoire de manière à ce que le jugement prononcé soit justifié. Notons que Nathan lui-même courait le risque de se faire tuer un mot mal placé peut susciter une forte émotion négative, bien que David étant son ami. Il est donc important de recommander

Prends garde à la manière dont tu reproches ton frère ! (Mise à jour : Août 2022)

toutes les actions que nous devons entreprendre au Seigneur afin qu'il nous guide avec sagesse, mon frère ma sœur la prière est donc plus que nécessaire.

« **Portez les fardeaux les uns des autres, et vous accomplirez ainsi la loi de Christ. Car si quelqu'un pense être quelque chose, quoiqu'il ne soit rien, il s'abuse lui-même. Que chacun examine ses propres œuvres, et alors il aura de quoi se glorifier pour lui-même seulement, et non par rapport aux autres. Car chacun portera son propre fardeau.** »

Le Seigneur YHWH mis également cette parole de la bible dans mon cœur : « *Ne jugez point, afin que vous ne soyez point jugés. Car on vous jugera du jugement dont vous jugez, et l'on vous mesurera avec la mesure dont vous mesurez. Pourquoi vois-tu la paille qui est dans l'œil de ton frère, et n'aperçois-tu pas la poutre qui est dans ton œil ? Ou comment peux-tu dire à ton frère : Laisse-moi ôter une paille de ton œil, toi qui as une poutre dans le tien ? Hypocrite, ôte premièrement la poutre de ton œil, et alors tu verras comment ôter la paille de l'œil de ton frère.* » (**Matthieu 7 : 1-5, Louis Segond**). Dans ce passage, le Seigneur donne clairement la démarche à suivre pour enlever la paille dans l'œil de notre frère. Bien souvent nous passons plus le temps à regarder la paille qui est dans l'œil de l'autre et oublions la poutre qui est dans notre œil. As-tu essayé de retirer la poutre qui est dans ton œil ? Si tu trouves difficile de la retirer alors reconnais aussi que ton frère trouve difficile de retirer sa paille. Il serait mieux que tu aides ton frère au lieu de le juger. Il est dit « *et alors tu verras comment ôter la paille de l'œil de ton frère.* », *ce n'est pas une mince affaire*. Nous ne pouvons pas ôter la paille dans l'œil de notre frère !!! car seul le Seigneur Jésus peut et il le fait à travers nous si et seulement si nous sommes disposés.

YEHOSHOUA est le modèle par excellence, car il a porté nos fardeaux⁴ afin de nous donner du repos raison pour laquelle nous devons porter ceux des autres. Le fardeau du Seigneur est léger parce qu'il ne nous abandonne pas avec, lui-même nous aide à porter, c'est grâce au Saint-Esprit que nous pouvons porter le fardeau des autres⁵. Bien-aimés, portons les fardeaux de notre frère, portons nos fardeaux les uns les autres. Le fardeau dont nous devons porter dans le contexte de Galates 6, ce sont nos défauts, nos épreuves, notre croix. La bible nous enseigne dans ce chapitre que nous ne sommes rien, nul n'est au-dessus de l'autre alors examinons nos propres œuvres par rapport à nous-même et non par rapport aux autres, et portons nos fardeaux les uns les autres nous accomplirons ainsi la loi du Mashiah. Etant qu'enfants d'ELOHIM, être

⁴ **Fardeaux** : Lire Esaïe 53 : 4-5.

⁵ **Saint-Esprit** : Lire Matthieu 11 :28-30

spirituels, nous sommes appelés à reprendre avec douceur ceux qui commettent des fautes. Sauf dans des cas particuliers où le Seigneur nous a demandé de le faire rudement. Dans ce cas, le Seigneur lui-même nous justifiera. Ne soyons pas comme des pharisiens de qui Jésus dira ces paroles « *Alors Jésus parla au peuple et à ses disciples, et leur dit : Les scribes et les pharisiens sont assis dans la chaire de Moïse. Observez donc et faites tout ce qu'ils vous disent d'observer ; mais ne faites pas comme ils font, parce qu'ils disent et ne font pas. Car ils lient des fardeaux pesants insupportables, et les mettent sur les épaules des hommes ; mais ils ne veulent pas les remuer du doigt.* » (**Matthieu 23 : 1-4, Ostervald**). Ce sont des personnes qui, au lieu d'aider les autres à porter leurs fardeaux, les accablent plutôt en ajoutant de nouveaux fardeaux dans le but de les détruire.

Mon frère, ma sœur, Dieu veut que nous travaillions cette douceur dans notre caractère, afin que nous puissions ramener un grand nombre sur le droit chemin et être une source de bénédiction pour eux.

« *Que votre douceur soit connue de tous les hommes. Le Seigneur est proche.* » (**Philippiens 4 : 5, Darby**).

« *Mes frères, si quelqu'un parmi vous s'égare de la vérité, et que quelqu'un le ramène, qu'il sache que celui qui aura ramené un pécheur de l'égarement de son chemin, sauvera une âme de la mort et couvrira une multitude de péchés.* » (**Jacques 5 : 19-20, Darby**).

« *L'oreille qui écoute la correction qui donne la vie habite parmi les sages.* » (**Proverbes 15 : 31, BYM**).

Mes chers frères et sœurs apprenons à écouter la correction qui mène à la vie afin que le Seigneur agisse dans notre vie !!

ADONAI notre **ELOHIM**, nous implorons ta miséricorde en ce moment afin que tu nous pardonnes pour toutes les fois où nous avons mal réprimandé notre prochain. Père accorde-nous ta grâce afin que nous ne puissions plus nous précipiter pour reprocher notre frère, mais que nous puissions écouter ton Esprit Saint pour avoir ta sagesse pour mieux aider notre frère. Donne-nous également de veiller afin de ne pas tomber dans la tentation mais plutôt avoir un cœur repentant comme celui du roi David. C'est dans le Nom de ton précieux Fils, **YEHOSHOUA HA MASHIAH (JESUS LE CHRIST)**, que nous t'avons ainsi prié ! **AMEN ! AMEN !**

Prends garde à la manière dont tu reproches ton frère ! (Mise à jour : Août 2022)

NB : *Toute reproduction est autorisée et même encouragée !!*

Pour plus d'édification, vous pouvez consulter :

Site web : <https://www.oeuvredujour.com>

Facebook : [œuvre du jour](#)

YouTube : [œuvre du jour](#)

Prends garde à la manière dont tu reproches ton frère ! (Mise à jour : Août 2022)